

La Mañanera

JUEVES 29 DE
DICIEMBRE DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Laura Velázquez Alzúa, coordinadora Nacional de Protección Civil

REGULACIÓN DE AUTOS CHOCOLATE

1. Rosa Icela compartió los avances, al cierre de este año, del programa de regularización de autos usados de procedencia extranjera que inició en marzo, y ha contribuido a la certeza patrimonial de más de un millón de familias. Informó que al 28 de diciembre, el programa ha operado a través de 141 módulos ubicados en 15 estados de la República: Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Durango, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Puebla, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas; logrando un total de 1 millón 47 mil 142 vehículos regularizados, obteniendo recursos por más de 2 mil 600 millones de pesos, mismos que serán destinados a la pavimentación de las vialidades donde se aplica el programa.

Al momento se han validado con las entidades más de 1700 millones de pesos y se han pagado 676 millones 100 mil pesos. Aprovechó para reconocer a gobernantes de estados participantes y sus equipos, así como a quienes han hecho posible el éxito de este programa.

Apuntó que esta estrategia es una muestra de que la paz no se construye por medio de la fuerza y la violencia, sino a través de acciones que generan bienestar. Así mismo, agregó que del 1 de enero al 31 de marzo de 2023 los 141 módulos seguirán operando para quienes aún no se han beneficiado de este programa.

JUSTICIA

1. Sobre el tema de pre liberaciones y amnistías, Rosa Icela Rodríguez informó que, han podido liberar a personas que por falta de recursos económicos, en su gran mayoría, no contaron con alguna defensa adecuada para obtener algún beneficio. Del 21 de noviembre al 28 de diciembre han quedado en libertad 692 personas que permanecían en algún centro penitenciario y 30 amnistías, mientras que en un periodo más amplio de julio pasado a la fecha, 4 mil 120 personas fueron pre liberadas y hoy pueden ser partícipes de un acto de justicia del gobierno, además de que en el mismo periodo se han otorgado 220 amnistías, por lo que en total 4340 personas han sido liberadas y hoy se encuentran con sus familias buscando reincorporarse plenamente a su vida, por lo que recalcó que la libertad después de la vida es el bien más preciado del ser humano.

PROTECCIÓN CIVIL

1. Laura Velázquez informó sobre el Sistema de Alerta Sísmica y el servicio del Sismológico Nacional, mismos que encabeza el gobierno de México, los cuales otorgan los datos y la ubicación precisos, la magnitud y la profundidad, información oficial que proporciona la UNAM, a través del Gobierno de México, por lo que es información fidedigna, aseguró. Agregó que este servicio está ubicado en todo el territorio nacional.

Puntualizó que este servicio no realiza alertas, sólo es informativo, mientras que, el sistema de alertas sísmicas fue diseñado especialmente para la Ciudad de México, en el caso de los sismos que ocurren en las costas de Guerrero.

Dijo que sólo existe un Sistema de Alerta Sísmica, mejor conocido como SASMEX, operado por el Centro de Instrumentación y Registro Sísmico A.C. Informó que, desde 2012 se realizó una ampliación del sistema de alerta sísmica a los estados de Oaxaca, Jalisco, Colima, Michoacán, Guerrero y Puebla.

Informó que el SASMEX, entre 1991 a 2022, ha captado más de 10,500, de los cuales se ha emitido alerta sísmica para 171. Informó que se está trabajando con el gobierno de la Ciudad para que en 2023 las alertas también lleguen a través de la telefonía celular, además de la radio, televisión y altos parlantes del C5.

SALUD

1. El presente informó que desde el inicio de la pandemia del COVID 19, se dio a conocer que contábamos con un equipo de primera, mismo que se mantiene. Reconoció la labor que han realizado el Dr. Jorge Alcocer, quien es un científico, y Hugo López Gatell.

2. El mandatario informó que se ha avanzado mucho en el plan de abasto de medicamentos. Se comprometió a cumplir que para finales del 2023 contemos con un sistema de salud de calidad de los mejores del mundo.

Agradeció al gobierno de Cuba por los 500 especialistas que ahora laboran en nuestro sistema de salud. Aprovechó para refrendar su amistad con este gobierno y con los gobiernos latinoamericanos.

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Tras ser cuestionado sobre la igualdad salarial, el presidente informó que ahora la participación de las mujeres en todas las áreas se destaca más. Reconoció el trabajo que realizan las mujeres en distintas áreas; así mismo, dijo que no tiene ninguna justificación que las mujeres ganen menos que los hombres; reconoció a las mujeres que trabajaron en su gabinete cuando fue Jefe de Gobierno, e incluso ahora.

2. Respecto al aumento al salario mínimo, el presidente dijo que éste ha aumentado 90% en términos reales, de 2018 a enero del 2023.

3. El mandatario mencionó que espera que ya no haya outsourcing, puesto que son empresas que no respetan los derechos de los trabajadores y aunque se ha avanzado, aún faltan acciones.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente informó que aún está por confirmarse el aterrizaje de su homólogo Joe Biden, en el AIFA, puesto que su equipo de seguridad está valorándolo. Sin embargo, dijo que se le está pidiendo por una razón política, para que no se dejen llevar por la oposición ramplona.

2. Tras ser cuestionado por el caso de Genaro García Luna, el presidente dijo que en enero iniciaba su juicio, sin embargo, dijo que no era un tema en la conversación con el presidente Biden y afirmó que de lo que quiere hablar con su homólogo es mayor integración económica de todo el continente americano, en lo económico y comercial, buscar la autosuficiencia, sustitución de importaciones y más desarrollo para el continente.

Mencionó que también quiere hablar sobre un plan para combatir la desigualdad en América Latina y el Caribe, enunciándolo como una propiedad para atender el fenómeno migratorio. Así mismo, dijo que otro de los temas que quiere tratar es la eliminación del intervencionismo en el continente.

3. Tras preguntarle si ha invitado o invitaría al Papa Francisco, el mandatario informó que ya se le ha invitado, expresó su respeto y admiración. También dijo que es partidario de un Estado laico y que es muy respetuoso con todas las religiones. Además, envió sus mejores deseos de salud para el Papa Benedicto XVI.

PROCESO ELECTORAL

1. Al ser cuestionado sobre los espectaculares de Claudia Sheinbaum que han sido calificados como actos anticipados de campaña, el presidente dijo que eso era parte del movimiento, aunque le gustaría que todos tuvieran la misma oportunidad, además de que no tiene preferencia por ninguno puesto que todos tienen un perfil excepcional como servidores públicos.

Dijo que la política es un no lenifico que no sólo requiere de la más alta calidad espiritual sino de experiencia, por lo que se mostró contento con los posibles candidatos porque son de primera. Mencionó a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrad y Adán Augusto López.

MEDIOS

1. El mandatario mostró una encuesta mundial, realizada por Morning Consult sobre los gobernantes, donde el gobierno de México ocupa el segundo lugar, con 69 a favor, 23 en contra y 8 indecisos, luego del presidente Modi en la India.



DATO ADICIONAL

El presidente realizó un compromiso público para contar con un sistema de salud público de calidad para 2023, que atienda también a quienes no cuentan con seguridad social, de manera gratuita.

FRASE DEL DÍA

“Hay polarización. No, hay politización”
Dijo que el pueblo de México es muy consciente. Esto tras un cuestionamiento por la sucesión presidencial en 2024.